
板橋区議会議員  南雲由子事務所
板橋区蓮根 3-4-5-1F（蓮根駅・西台駅から徒歩 5分、「肉の万世」となり）

携帯：090-7715-3480　 TEL：03-6454-5950　FAX：03-6454-5960

Mail：info@yukonagumo.net　板橋区議会 press web版：http://yukonagumo.net
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ご意見、お困りのことを
聞かせてください。
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昭和58年　蓮根生まれ
 同援みどり保育園卒　  志村第六小卒　  学習院女子中・高卒　  山野美容芸術短大卒
 東京芸術大学卒（先端芸術表現科）  東京大学大学院修了（文化政策）

まちづくり、障害者ワークショップ活動に参画。また運営している、空き家を活用したコミュニティ
スペースを最近、世田谷→高島平へ移転。

南雲由子（なぐも・ゆうこ）プロフィール

都市建設委員会 副委員長になりましたN E W S

6月から所属する委員会が変わりました。常任委員会は、都市建設委員会（副委
員長）で、主に空き家対策や公園の「パークマネジメント計画」に取り組みます。
特別委員会は、まちづくり調査特別委員会（理事委員）になり、高島平グランド
デザインや大山周辺、板橋駅、上板橋駅の再開発などを議論します。

南雲由子
板橋区議会press

なぐも ゆうこ

しがらみではなく、創造力でまちをつくる

S e p . 2 0 1 6

vol.4

公約の「議員報酬 3割削減」に向け、議員報酬月 60万円の
うち 3割を使わず活動してきましたが、3割削減すると手取
りは約 20万円ほどになります（＝ 60万円 -税金 8万円 -国
保4万円 -3割18万円 -政務活動費外経費10万円）実際にやっ
てみて、専業では 3割削減は少し厳しい気もしています。

議 員 報 酬
3 割 削 減
に む け て

コ ラ ム
3 割 削 減 す る と  手 取 り 約 2 0 万 円 # 4  

くぎかい・ぎいん・は・どんな・しごと・を・しているか
【区議会議員はどんな仕事をしているか】

　 ▲

 議会があるとき
　議会があるのは 2 , 6 , 9 , 1 1 月。本会議と委員会が開かれます。3 月には予算、
　10 月に決算特別委員会があり、それ以外に閉会中の委員会。議会がある期
　間は、会議と資料を読むなどその準備をします。

　 ▲

 議会がないとき
　議会がない間の仕事は、区民の方からのご相談と視察です。ご相談は小学
　生～年配の方まで内容も様々、メール等でご連絡頂き事務所で伺います。
　視察は委員会や会派のほか、区内施設を自分で見に行ったり、党派を超え
　た政策勉強会に参加したりします。

バックナンバーはホームページから

▲

http://yukonagumo.net

わからないことだらけの新人の目線で、議会用語を解説します
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6月、H 28第 2回定例会で、3度目の一般質問をさせて頂きました。
（分割質問形式、全 23分）。【一般質問原稿全文】は ht tp : / /yukonagumo.net /arch ives/ 2164

1日保育士体験に伺って、一般質問しました

本会議で一般質問をしましたN E W S

1.防災について

2.保育園と子育て世代の働き方について※

3. 18 歳選挙権について

4.高島平デザインセンターについて

5.子どもの養育支援（共同親権）について
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1月 2月 3月 4月 5月 6月 7月 8月 9月 10月 11月 12月

議会

予算委員会 決算委員会
卒業式 入学式新年会 忘年会夏祭り

本会議 委員会（閉会中）

・インターネット新聞『ハフィントン・ポスト』日本政策学校（ 2016 . 9月上旬）
・雑誌『世論時報』8月号「明日を創る 日本を創る」（ 2016 . 8）

インタビュー記事が掲載されました



政策の進捗状況
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「普通の人」の声が
届く政治へ
投票率 30％アップが目標。
そのために政治をわかり
やすく伝えます。しがら
みがない立場で、民間の
意見を代弁します。

1
身を切る改革
議員定数削減（46→ 36 
名）、議員報酬削減（月
60→ 42万円）、政務活動
費の領収書ネット公開を
進めます。

2

安心、安全に
暮らせるまちへ
首都直下地震発災後72 時間のマ
ニュアルをつくり、区民の安全を守り
ます。また、病院の多い板橋だからこ
そ、患者と家族が医療を受けやす
くなるサポートを充実させます。

3

アイデアで
魅力的なまちづくりを
ものづくり× デザインで付加価値を生
み産業を活性化します。また、助成金
に頼らない民間の力で空き家や空き
店舗を活用し板橋を魅力的なまちに。

4
生きづらさを
仕組みから変える
若者の雇用促進と、定年後も多様
な働き方が可能になる仕組みづく
り。そして子育てがしやすい環境を
整備します。多様性を認められる未
来のために、今からはじめます。

5

意見を代弁します。

◎デザインセンターとは…
「民×学×公」が話し合う組織をつくり、参加型イベントなどをしながら市民参加で
まちづくりを進める仕組み。アーバンデザインセンター（ UD C）と呼ばれ、柏の葉
UDCKをはじめ全国 11ヶ所で取り入れられている。

◎高島平グランドデザインとは…
高島平 1～ 9丁目までのこれからのまちづくり計画。H 2 7年10月策定され、完成は
3 0年後の壮大な計画。特に高島平図書館、旧高七小、区民館周辺の 2 haの区有地活
用が目玉。板橋区で初めてデザインセンターの仕組みを使って、市民参加で進めら
れる予定。

→【議会でこんな提案をしました】
▶（ H 2 7 . 6一般質問）Q . H 2 8予定のデザインセンター勉強会を前倒しで開催し、デザイン
センターが具体的にどのようなもので、誰が参加するか、グランドデザイン決定前に明確に
すべき。→ A .開催時期を早め、H 2 7末に開催（グランドデザインは H 2 7 . 1 0に決定）
▶（H2 8 .6一般質問）Q . 市民参加でデザインセンターづくりを進めるには、途中経過からオー
プンに見せていくことが重要。駅前、図書館前に特設掲示板や専用ホームページを設置すべき。
→ A .  早い段階からの情報発信が重要であると認識。前倒しで実行可能な取り組みを検討する。
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2 0 1 6年1 1月、高島平デザインセンターが始動予定！！

【デザインセンター研究】全国のU DC を見に行きました！

ゴルフ場跡地につくばエキ
スプレスの駅をつくる際、
UDCの仕組みで開発され
た。

福岡港の大規模開発で、埋
立地を売る際の価値を高め
るためUDCの仕組みを導
入した。

S53に建てられた金沢シー
サイドタウンを、横浜市大
を中心にUDCの仕組みで
活性化。

千葉・柏の葉
U D C K

福岡・アイランドセンター
U D C I C

横浜・金沢ニュータウン
U D C 並木ラボ

UDCK ディレクター
小山田さん

デザインセンターとは、
そこに行けばいつも未来の話しを

している場所


